

A n t w o r t

des Ministeriums für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau

auf die Kleine Anfrage des Abgeordneten Steven Wink (FDP)
– Drucksache 17/4187 –

Ideenwald

Die **Kleine Anfrage – Drucksache 17/4187** – vom 18. September 2017 hat folgenden Wortlaut:

Das Kooperationsprojekt „Ideenwald“ zwischen Rheinland-Pfalz und dem Saarland ist nun circa ein Quartal in Betrieb. Landesübergreifend fanden und finden viele Workshops an Hochschulen statt.

Daher bitte ich die Landesregierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Crowdfunding-Projekte wurden seit Beginn der Plattform gestartet?
2. Wie viele der Projekte stammen jeweils aus Rheinland-Pfalz?
3. Wie viele Unterstützerinnen und Unterstützer gab es bisher insgesamt?
4. Welches finanzielle Gesamtvolumen wurde insgesamt von Unterstützerinnen und Unterstützern bereitgestellt?
5. Wie viele der Projekte konnten bisher ihr finanzielles Ziel erreichen, um somit realisiert werden zu können?

Das **Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau** hat die Kleine Anfrage namens der Landesregierung mit Schreiben vom 10. Oktober 2017 wie folgt beantwortet:

Crowdfunding bietet vor allem für Start-ups und innovative Unternehmen in der Frühphasen-Finanzierung eine Chance, da hier oftmals klassische Finanzierungsinstrumente wie der Bankkredit nicht greifen. Auch in Rheinland-Pfalz kann Crowdfinanzierung dazu beitragen, die Startchancen für junge Unternehmen zu verbessern. Daher wurde seitens der Landesregierung im Rahmen der Gründungsbündnis das Thema aufgegriffen. Bereits im letzten Jahr wurden dazu Informationsveranstaltungen für Gründungsinteressierte angeboten und der Kontakt zu Crowdfinanzierern aufgenommen. Am 29. Mai 2017 erfolgte der Startschuss für die erste regionale reward-basierte Crowdfunding-Plattform „IDEENWALD“, die Anlaufstelle für Crowdfunding-Interessierte in Rheinland-Pfalz und dem Saarland werden soll. Diese Plattform wird vom Gründungsbüro Kaiserslautern in Zusammenarbeit mit den Gründungsbüros aus Rheinland-Pfalz und dem Saarland umgesetzt. Die Crowdfunding-Plattform „IDEENWALD“ ergänzt ein Finanzierungsnetzwerk bestehend aus der Investitions- und Strukturbank (ISB) als landeseigener Förderbank, Business Angels, Venture-Capital-Gebern, Banken, Crowdfunding-Akteuren und Start-ups sowie Wachstumsunternehmen.

Dies vorausgeschickt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Zu Frage 1:

Es wurden mit Stand 25. September 2017 26 Projekte auf „IDEENWALD“ präsentiert. Davon haben 23 Projekte die Crowdfundingkampagne bereits gestartet oder abgeschlossen, drei Projekte befinden sich aktuell in der öffentlichen „Feedbackphase“ und können bereits auf der Plattform eingesehen werden.

Zu Frage 2:

23 der 26 Projekte stammen aus Rheinland-Pfalz.

Zu den Fragen 3, 4 und 5:

Die Projekte haben bis zum 25. September 2017 für ihre Kampagnen insgesamt 1 405 Unterstützer und 94 158 Euro akquiriert. 13 Projekte haben ihr Fundingziel bereits erreicht.

In Vertretung:
Andy Becht
Staatssekretär